

l'Empire allemand. La taxe par tête est beaucoup plus forte dans les colonies australasiennes que dans aucuns des pays nommés, à l'exception de la confédération argentine. Dans la Grande-Bretagne, la taxe est de \$3.56 par tête de plus qu'en Canada, et dans les États-Unis, elle est de 49 centins de moins.

1240. La dette brute du Canada, au 30 juin 1893, s'élevait à \$300,054,125 ; à la même date en 1892 elle était de \$295,333,274. Il y a donc eu une augmentation dans le passif de \$4,721,251 durant l'année.

1241. La dette publique nette, à la même date, 1893, s'élevait à \$241,681,040, et en 1892 à \$241,131,434, soit une augmentation dans le passif de \$549,606. Cette augmentation peut être expliquée de la manière suivante :—

Dépense au compte du capital—			
Travaux publics .....	\$	181,878	
Chemins de fer et canaux.....		2,782,492	
Terres fédérales.....		115,038	
		<hr/>	\$ 3,079,408
Subsides aux chemins de fer....	\$	811,394	
Obligations de transactions sur prêts.....		139,951	
Dépenses, insurrection du Nord-Ouest....		8,911	
Divers transferts au fonds consolidé.....		12	
		<hr/>	960,268
	\$		4,039,676
Moins—Fonds d'amortissement.....	\$	2,095,514	
Excédent des recettes sur les paiements....		1,354,556	
Argent comptant reçu de la ville de Saint-Jean pour la division du chemin de fer Carleton .....		40,000	
		<hr/>	3,490,070
Total de l'augmentation.....	\$		549,606

1242. Le tableau suivant donne le total de l'actif et du passif, ainsi que le multiple du revenu pour chaque année depuis la confédération.